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باخت�صار

دخان عوادم السيارات خرم الأوزون 
وارتفعت درج��ة ح��رارة الطقس في 
العالم. الدول المصنعة تضغط لفرض 
ضريبة على البلدان المصدرة للنفط 

تسمى ضريبة الكوبون.
إلى هنا والكام آخر ح��اوة لاسيما 
وأن التقرير الدولي حول الوضع البيئي 
العالمي 2007 – 2008م يحذر من موجة 

فيضانات وجفاف ستجتاح العالم.
ال��م��وض��وع واض���ح لدينا ف��ي إط��ار 
المعالجات في اليمن بمنع سير السيارات 

التي تصدر عنها الأدخنة.
لكن غير المفهوم  لدينا هل توجد 
بدائل عن النفط. آخر المعلومات تشير 

إلى أنها مكلفة.
الينا  ستصل  ه��ل  ال��س��ؤال  ويبقى 
نعيش  الذين  نحن  الكوبون  ضريبة 
في البلدان النايمة أو النامية ونكتوي 
بمنتجات مصانعهم التي باتت تصنع 
على عجل ولاتعمر طويلأ.. هل ستصل 
لعاجنا من أم��راض السرطان وذات 
الجو  الرئة؟ هل ستخفف من ح��رارة 

وترقع المخروم.!
لااعتقد. يبقى حلوها وخلصونا .. ولو 

عند بنشري الأوزون ياجماعة!.
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❊ اأبين/ محفوظ كرامة:
في إطار برامج وفعاليات مشروع التعليم والخدمات الاجتماعية لمكافحة عمالة 
الأطفال )أكس مينا( اختتمت صباح أمس بقاعة مكتب التربية والتعليم بمديرية 
زنجبار بمحافظة أبين فعاليات الدورة التدريبية للمدراء والاختصاصيين الاجتماعيين 
في المدارس التي يعمل فيها المشروع بحضور الإخوة عبدالله سعيد رئيس لجنة 
الشؤون الاجتماعية بالمجلس المحلي بالمحافظة وحسين قاسم شندق مدير عام 

مديرية زنجبار وحسين بوعدفين مدير مكتب التربية زنجبار.
وفي تصريح ل، “14 أكتوبر” أوضح الأخ سعيد سالم الحرباجي منسق مشروع التعليم 
والخدمات الاجتماعية بالمحافظة ان الدورة والتي شارك فيها 27 مشاركاً يمثلون مدراء 
مدرستي الوحدة وأسماء بنت أبي بكر للتعليم الأساسي والاختصاصيين الاجتماعيين، 
مشيراً إلى أن الدورة هدفت إلى تعزيز دور المدرسة في معالجة الأسباب الرئيسية 
لعمالة الأطفال ووضع إطار مؤسسي لمكافحة ظاهرة عمالة الأطفال وتسرب الأطفال 
من التعليم وكيفية التعرف على الفروق التعليمية والنفسية عند الطلاب.. مؤكداً أن 
برامج مشروع التعليم والخدمات الاجتماعية في إطار مدارس المشروع في مديرية 
زنجبار استطاع إعادة 2000 طالب وطالبة ما بين متسرب للعمالة أو طالب مدعوم 
بالمستلزمات الدراسية من أبناء الأسر الفقيرة و41 طالباً تم إدماجهم بالتعليم المهني 

بمعهد الأوراس للتعليم الفني وتحرير 25 فتاة من الأمية.

❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
بلغت التسهيلات التي قدمها بنك التسليف التعاوني الزراعي بمحافظة الحديدة للأفراد وموظفي 
الدولة والشركات والمؤسسات من القروض الشخصية والحسنة والميسرة والتجارية خلال العام 

الماضي 2007م 137 مليونا وخمسمائة ألف ريال.
ذكر ذلك لصحيفة 14أكتوبر مدير عام فرع المنطقة ببنك التسليف التعاوني الزراعي بالحديدة 
محمد سعيد الجشاعة مشيراً إلى أن بنك التسليف التعاوني الزراعي فرع منطقة الحي التجاري 
في محافظة الحديدة قد شهد حراكاً نشطاً وتوسعاً في الاقبال وتقديم الخدمات المختلفة 
للمستفيدين من المترددين عليه بإجراءات ميسرة وسريعة وطرق ووسائل حديثة ومتطورة 

يديرها عدد من الكوادر المحلية المؤهلة.
وأوضح مدير عام فرع المنطقة في المحافظة الأخ/ محمد سعيد الجشاعة أن البنك وفي إطار 
نشاطه اليومي يقدم خدمات قبول الودائع وفتح الإعتمادات  المستندية “المحاسبية” وإصدار 
خطابات الضمان وبطائق الائتمان ونقاط البيع الإلكترونية والشيكات المصرفية وتنفيذ الحوالات 
الداخلية والخارجية وصرف مرتبات بعض الجهات الحكومية والخاصة إضافة إلى تقديم خدمات 
أخرى مميزة كوديعة البركة وحساب البراعم والشباب والذي يأتي تنفيذاً للبرنامج الانتخابي 
لفخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية.. مشيداً في ختام تصريحه بجهود ودعم 
رئاسة البنك والمسؤولين فيه لنشاط الفرع في المجال المصرفي للدفع بمستوى أدائه نحو 

الأفضل. 

❊ اإب/ محمد الورافي :
الخاصة  العمل  اختتمت أمس بمحافظة إب ورش��ة 
لتدريب الإعلاميين في الإذاعات المحلية لمحافظات 
المستضيفة في مجال  صعدة وحجة والحديدة وإب 
نظمتها  التي  للانتخابات  الخاصة  الخبرية  التغطية 
مؤسسة دعم التوجه المدني الديمقراطي وشارك في 
الورشة التي استغرقت ستة أيام ثلاثون كادراً إعلامياً 
يمثلون الإذاعات المحلية بمحافظات إب وصعدة وحجة 
والحديدة وتلقى فيها المشاركون العديد من المحاضرات 
التطبيقية والنظرية حول كيفية إعداد وتقديم البرامج 
إلمامهم  بكيفية  المشاركون  تعريف  وكذا  الإذاعية 
البرامج  مسميات  على  والتركيز  المحلية  بالثقافة 

الإذاعية المحلية .
وخرجت الورشة بالعديد من التوصيات والتي تؤكد 
ضرورة تفعيل جوانب العمل الإعلامي والتنسيق بين 
المحافظات وتبادل الخبرات والمعلومات الإذاعية لتغطية 

الانتخابات البرلمانية والمحلية في اليمن.

❊ المحويت/ اأنور حيدر:
أعلن صندوق الرعاية الاجتماعية بالمحويت بأن عدد حالات الضمان التي تم 
الصرف لها عبر الصندوق من بداية العام 2007م وحتى 31 ديسمبر2007م 
وصلت إلى “24810” بمبلغ وقدره مائة واثنان وعشرون مليوناً وتسعمائة 

وثمانية وأربعون ألفاً وأربعمائة ريال.
ذكر ذلك لصحيفة “14أكتوبر” الأخ عبدالملك العمري مدير عام الصندوق 
بالمحافظة موضحاً بأنه تم اعتماد حالات جديدة أخرى خلال الربع الرابع من 
العام الماضي وعددها “168” حالة بمبلغ ريعي يصل إلى ثمانية ملايين 

وثمانمائة وتسعة وأربعين ألفاً وثمانمائة ريال.
وأشار إلى أنه تم الصرف لحالات الضمان بصورة قانونية عبر لجان مشتركة 
من الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة ومكتب المالية والمجالس المحلية 
وصندوق الرعاية، منوهاً إلى أنه تم تدريب سبعين مستفيداً في مجال تربية 

المواشي خلال العام 2007م ومنحهم قروضاً بمبلغ سبعة ملايين ريال.
وأوضح العمري بأن الصندوق سيسعى خلال العام الجاري إلى تدريب 
لجميع  بعملية مسح شامل  والقيام  “1300” مستفيد في عدة مجالات 
مديريات محافظة المحويت لغرض اعتماد حالات جديدة والتأكد من الحالات 

القديمة.

محمد عبدالله اأبو را�س

مياه المجاري هذه تتسرب منذ ثاثة أيام من احدى العمارات بمنطقة حافون في مدينة المعا باتجاه خط السير 
العام  حيث تتجمع لتشكل مستنقعا يتسبب في عرقلة حركة المرور وسيلحق أضرارا بالسكان اذا لم تقم الجهة 

المعنية بواجبها تجاهه .  

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم

❊ �شنعاء / �شباأ:
 بعث فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ببرقية تهنئة 
إل��ى رئيس جمهورية البوس��نة والهرس��ك زيليكو كومس��يتس هنأه فيها 

بمناسبة احتفالات شعب البوسنة والهرسك بالعيد الوطني.

❊ �شنعاء / �شباأ:
بع��ث فخام��ة الأخ الرئي��س علي 
عب��دالله صالح رئي��س الجمهورية 
برقية عزاء ومواس��اة للأخ الأس��تاذ 
الدكتور/عبدالعزي��ز صالح المقالح 
مستشار رئيس الجمهورية للشؤون 
الثقافي��ة- رئيس مركز الدراس��ات 
والبحوث وكافة آل المقالح في وفاة 
اخيه المغفور له باذن الله /رضوان 

صالح المقالح .
معبراً عن تعازيه الحارة، وس��ائلًا 
المول��ى ان يتغم��د الفقيد بواس��ع 

رحمته ويسكنه فسيح جنانه.
كما بعث فخامة الأخ الرئيس علي 
عب��دالله صالح رئي��س الجمهورية 
برقية عزاء ومواس��اة لأبناء وأسرة 
المرحوم العميد محمود علي مقبل 
مان��ع ج��اء فيه��ا: الاخ��وة والابناء/ 
فضل محمود مان��ع وإخوانه وكافة 

أفراد الاس��رة  الكرام    ببالغ الأسى 
والح��زن تلقين��ا نب��أ وف��اة والدكم 
المرح��وم العمي��د /محم��ود عل��ي 
مقبل مانع ال��ذي انتق��ل الى جوار 
ربه بعد حياة حفلت بالعمل من اجل 
خدمة الوطن وخاص��ة في القضايا 
الاجتماعي��ة.. حي��ث كان الى جانب 
عمله كضابط في القوات المسلحة 
مصلحاً اجتماعياً في أوساط المجتمع 
وش��خصية اجتماعي��ة ب��ارزة ومن 
خيرة ابناء قبيلة بني حشيش، حيث 
كرس كل جهده للاصلاح بين الناس 
وتحقيق الوئام الاجتماعي والتسامح 

بين المواطنين.
واننا اذ نعزيكم في وفاته، نسأل 
الله العلي القدير ان يتغمده بواسع 
رحمته وان يسكنه فس��يح جنانه.. 
وان يلهمكم جميعاً الصبر والسلوان.  

انا لله وانا اليه راجعون.

❊ ريمة / اإبراهيم العوا�شي :
لق��ي ش��اب ف��ي محافظ��ة ريمة 
مصرع��ه ي��وم أم��س إثر س��قوط 

صخرة عليه.
وذكر شهود عيان أن الشاب ويدعى  
نبيل محمد صال��ح البالغ من العمر 
)38( عاما ويسكن بمديرية الجبين 
قرية الغربي عسوب كان يعمل في 

مزرعته منفرداً وذلك لإخراج بعض 
الصخور  التي س��وف يستفيد منها 
لبناء منزل ياوي به خمس��ة أطفال 
وزوج��ة فقط��ع القدر أمل��ه الوحيد 
ال��ذي كان يش��غله ط��وال حيات��ه 
لتدح��رج الصخرة الت��ي كان يحاول 
اقتلاعها لتقع علي��ه مودية بحياته 

أمام زوجته وأطفاله الخمسة.

❊ ريمة / خالد �شالح الجماعي:
اطل��ع الأخ أب��و الفض��ل أحم��د 
الصعدي أمين عام المجلس المحلي  
بالمحافظة ومعه الأخ خالد الشاوش 
مدير مكتب البريد بريمة علي سير 
العمل ف��ي مبن��ى منطق��ة البريد 

والذي يتوقع الانتهاء منه قريبا.

وفي الزيارة أوضح خالد الشاوش 
مدير المكتب أن )%50( هي نس��بة 
النجاز في المشروع الذي يتكون من 
ثلاثة طوابق بكلف��ة اجمالية )87( 
مليون ريال مؤكدا أن هذا المشروع 
الناجح س��وف يقدم التسهيلات في 

الخدمات البريدية بكافة أنواعها.

❊ �شنعاء / �شباأ:
 تلق��ى رئيس مجلس الن��واب يحيى علي الراعي  برقيات تهان بمناس��بة 
انتخابه رئيسا لمجلس النواب من رئيس مجلس الشورى بالمملكة العربية 
الس��عودية الدكت��ور صالح ب��ن عبدالله بن حمي��د ورئيس مجل��س النواب 
بالمملكة الأردنية عبدالهادي المجالي ورئيس مجلس الش��ورى الإسلامي 

بالجمهورية الإسلامية الإيرانية غلام  معلي .

يرقد حالياً في منزله لتلقي العلاج الزميل الصحفي والشاعر والكاتب عبد 
الجبار ثابت الشهابي إثر تضاعف المرض عليه بعد أن أصيب بوعكة صحية 

تتطلب منه إجراء قسطرة في القلب.
كافة الزملاء والعاملين في مؤسس��ة 14 أكتوب��ر وفرع نقابة الصحفيين 
يتمنون لأبي عبد الله الش��فاء العاجل والعودة لممارسة مشواره الصحفي 

وسلامات يا أبا عبدالله.

رئيس الجمهورية يهنئ رئيس البوسنة والهرسك 

رئيس الجمهورية يعزي الدكتور المقالح وأسرة 
العميد محمود علي مقبل مانع

صخرة تودي بحياة شاب أمام أسرته

إنجاز %50 من مشروع بريد ريمة

رئيس مجلس النواب يتلقى برقيات تهان 

سلامات يا أبا عبدالله 

الفصيلين يبش��ر بالخي��ر والمطلوب الآن 
من غزة ورام الله صناعة هذا الخير 

وزير الداخلية في..
وأوص��ح الدكت��ور العليم��ي ف��ي حفل 
اختت��ام فت��رة التدري��ب الأول��ى للدفع��ة 
الثالثة من الشرطة النس��ائية الذي اقيم 
أمس بمدرسة تدريب أفراد الشرطة , أن 
وزارة الداخلي��ة عازمة على المضي قدما 
في تنفي��ذ البرنام��ج الانتخاب��ي لفخامة 
رئي��س الجمهوري��ة وتقدي��م المزيد من 
الدع��م والاهتم��ام للم��راة لافت��ا إلى ان 
تزامن تخريج الدفعة لثالثة من الش��رطة 
النس��ائية من فت��رة الأس��تجداد مع قرب 
الاحتفال باليوم العالمي للمرأة  في الثامن 
من مارس المقبل يجسد مستوى الرعاية 
والاهتم��ام الذي تلقاه الم��رأة في بلادنا . 
وأش��اد نائب رئيس الوزراء وزير الداخلية  
بالمس��توى المتطور والاس��تيعاب العالي 
لطالب��ات الدفعة وال��ذي انعكس بوضوح 
في العرض العسكري الذي قدمته الدفعة 
، داعيا الى بذل المزيد من الجهد والمثابرة 
خلال المرحلة القادمة والتي تمثل مرحلة 
التأهيل والتحصيل العلمي ، والحرص علي 
الاستفادة الكاملة من كل العلوم والمعارف 
الأمنية التي س��يتلقينها أثناء الدراس��ة ، 
وترجمتها في الواق��ع العلمي بعد التخرج 
، وبما يس��هم في تقدم خدمات ش��رطية 
وأمني��ة راقية وتتناس��ب م��ع خصوصية 
الم��رأة ف��ي بلادن��ا .  حضر الحف��ل مدير 
عام التدري��ب بقطاع التدري��ب والتأهيل 
بوزارة الداخلية العميد فضل عبد المجيد 
ومدير عام مدرسة تدريب أفراد الشرطة  
العميد صال��ح الزبيري وع��دد من ضباط 

المدرسة.

هولندا تؤكد دعمها..
مس��يرة التنمية اليمني��ة ودعم برامج 
التخفي��ف من الفق��ر .. معبرا ع��ن تطلع 
الحكومة الى المزي��د من التعاون والعمل 
المشترك الذي يخدم المصالح المشتركة 

للبلدين الصديقين .
   ب��دوره ن��وه الس��فير باوكم��ا عل��ى 
خصوصية العلاق��ات اليمنية الهولندية .. 
مؤكدا ح��رص الحكوم��ة الهولندية على 
استمرار دعمها لبرامج التنمية في اليمن 
ومجالات الرعاية الصحية والتعليم والمياه 
والتنمية المحلية وغيرها.. متمنيا للعلاقات 

الثنائية دوام التطور والازدهار.

لدى حضوره جلسات..
عديدة تتص��ل بالحياة والحقوق العامة 

والخاصة للأطفال.
وأجاب الوزير عليه��ا معبرا عن تقديره 
وإعجابه بمستوى الوعي الذي وصل إليه 
الجيل الجديد من خ��لال ممثليهم أعضاء 
برلمان الأطفال والمتمثل بمعرفة حقوق 
الطفل وواجباته في الوقت الراهن..داعيا 
أعضاء البرلمان إلى تعزيز تلك المعلومات 
وزي��ادة وعيهم بها وخاص��ة التركيز على 
الحقيق��ة لها ..مؤك��دا اهتم��ام الحكومة 
بكل ش��ؤون الأطفال وحماي��ة حقوقهم 
عب��ر خط��ط وبرام��ج التنمي��ة البش��رية 
الش��املة  والاجتماعي��ة  والاقتصادي��ة 

للدولة.
ه��ذا وق��د اس��تكمل برلم��ان الأطفال 
جلسات أعمال فترة انعقاده الحالية أمس 
بعد أن ناقش خلالها عددا من الموضوعات 
المدرج��ة ف��ي ج��دول أعماله وم��ن ذلك 
التعرف على أنشطة وفعاليات ودور العديد 
من الجه��ات المختصة بش��ؤون الأطفال 
والإطلاع على خططهم وبرامجهم لتنمية 
أنشطة الأطفال والحفاظ على حقوقهم 
وتمكينهم منها بالاس��تناد إل��ى القوانين 
والأنظمة الناف��ذة وتطويرها بما يتواكب 

والتطورات الجارية في المجتمع.
وقد أصدر برلمان الأطفال على إثر ذلك 
عدداً من التوصيات كخلاصة لنتائج عمله 

لهذه الفترة.

افتتاح معرض للفنون..
الذي شاهدناه في هذا المعرض يمثل 
مختل��ف الأجيال له��ذه المحافظ��ة الغنية 

بموروثها وفلكلورها الشعبي.
وأش��ار الأخ نبيل الحبيش��ي مدير عام 
مكتب الش��باب والرياضة ف��ي المحافظة 
إل��ى أن ه��ذا المهرج��ان يأت��ي تواص��لًا 
للمهرجانات السابقة التي شهدها ميدان 
الفروس��ية في الحس��ينية خلال الأعوام 
السابقة كمهرجان شعبي أرسيت دعائمه 

منذ عشرات السنين.
وأوضح أن م��ا يميز مهرج��ان 2008م 
الحالي تعدد فعالياته التي تس��تمر خلال 
أسبوع منها ما شهدناه اليوم من تظاهرة 
فني��ة وإبداعي��ة في ه��ذا المع��رض وما 
س��تتبعه من فعاليات أخرى حيث س��تقام 
ضم��ن فعالي��ات المهرج��ان صباحيت��ان 
ش��عريتان وحف��ل خطاب��ي وفن��ي ف��ي 
المرك��ز الثقاف��ي إضاف��ة إلى مش��اركة 
شبابية من مختلف محافظات الجمهورية 
في بطولة الجمهوري��ة للكاراتيه وألعاب 
الق��وى والجمباز والمصارع��ة إضافة إلى 
مهرج��ان كبير ف��ي خت��ام الفعاليات في 

ميدان الفروسية في الحسينية.
وكان الأخوان وزير الش��باب والرياضة 
ومحاف��ظ المحافظ��ة قد ش��هدا بعد ذلك 
الحف��ل الخطاب��ي والفن��ي ف��ي المرك��ز 
الثقافي ال��ذي تضمن جانباً من الرقصات 

والأغاني التراثية.

رأى ان الوضع..
على صعي��د متصل، انتقد مس��ئولان 
كبيران في الأمم المتحدة بشدة الإجراءات 
التي تتخذها إسرائيل ضد الفلسطينيين 
في قطاع غ��زة، بدعوى اس��تمرار إطلاق 
الصواريخ على سديروت، وطالبا بضرورة 

إيجاد حل عاجل للوضع في القطاع.
فقد ح��ذّر نائ��ب الأمي��ن الع��ام للأمم 
المتحدة للشؤون الإنس��انية جون هولمز 
من أن الوض��ع في غزة بات يش��كّل ثالث 
أكبر مشكلة إنسانية في العالم، بعد إقليم 

دارفور والكونغو الديمقراطية.
وجاءت تصريحات هولمز، التي أغضبت 
مندوب إس��رائيل لدى الأمم المتحدة، في 
الاجتماع الشهري الذي عقده مجلس الأمن 

لمناقشة الوضع في الشرق الأوسط. 
وأش��ار إلى أنه »مهما بلغت درجة عدم 
مشروعية وحجم الاس��تفزاز الذي تمثله 
الصواري��خ، فإن��ه لا يمكن تبري��ر عملية 
الع��زل الت��ي تفرضه��ا إس��رائيل عل��ى 
القطاع«، مش��دداً على أنّ هذه الإجراءات 
تصل إلى حد »العقوبات الجماعية وتخالف 

القانون الدولي«. 
من جهته، اعتبر المنسق الخاص للأمم 
المتح��دة لمس��يرة الس��لام في الش��رق 
الأوسط روبرت س��يري، في تقرير رفعه 
إلى مجلس الأمن، أن الوضع في غزة »غير 
مقبول ولا يمكن أن يستمر«، مطالباً كلًا 
من مصر وإسرائيل والسلطة الفلسطينية 
بإعداد إس��تراتيجية جديدة، وعاجلة، من 
ش��أنها ان تؤدي إلى رفع حصار إسرائيل 

عن غزة، ووقف إطلاق الصواريخ.
ودع��ت الأم��م المتح��دة باق��ي أعضاء 
اللجن��ة الرباعية الدولية وكافة الش��ركاء 
الإقليميين إلى »إعداد إستراتيجية مختلفة 
وأكثر ايجابية لغزة«، كما قال سيري أمام 

المجلس.
وأضاف الدبلوماسي الهولندي أنه يجب 
العمل »لاس��تئناف حياة اقتصادية عادية 
لسكان غزة والتوصل إلى تفاهمات تضمن 
أمن إسرائيل ودعم السلطة الفلسطينية 

الشرعية«.
وعن انعكاس��ات مباحثات الس��لام بين 
الفلسطينيين وإسرائيل على الوضع في 
غزة، اعتبر المسئولان أن هذه المحادثات 
لم يك��ن لها أي م��ردود يذكر عل��ى حياة 
الفلس��طينيين في ظل الحصار، ولا على 

البناء المؤسسي للهيئة وتطوير مشاريع 
الريف التابعه لها.

  وأشار رئيس الهيئة العامة لمياة الريف 
إلى أن من أهم المشاريع المنفذة خلال 
العام الماضي مشروع الشبكة المركزية 
للهيئة الهادف إلى تسهيل تبادل البيانات 
الهيئة  في  الإدارات  بين  والمعلومات 

وفروعها في 15 محافظة.
أش���ار ممثل منظمة  ج��ان��ب��ة  م��ن    
اليونيسيف إلى أنه يجري حاليا الترتيب إلى 
أعداد حملة للحصول على مزيد من الدعم 
لقطاع المياة في اليمن والتي ستنطلق في 
مارس القادم من ولايه نيويورك بالولايات 

المتحدة الأمريكية.
  ونوه إلى أنه سيتم خلال الحملة توجيه 
الدعوة لعدد من المانحين بهدف زيارة 
اليمن للاطلاع على الأوض��اع في اليمن 
ودراسة احتياجاتها هذا القطاع والعمل 
على زي��ادة الدعم لليمن من المانحين 
الدوليين ورفع مخصصات دعم المنظمة 

لتغطية المناطق النائية في اليمن.
    لافتاً إلى ضرورة توفير المياة والعمل 
بأهميتها كعنصر  المجتمع  على توعية 
أساسي للحياة وض��رورة الحفاظ عليها 
خاصة وأن اليمن تواجه  ندرة في المياة 

وذلك بسبب استنزافها في زراعة القات.
   إلى ذلك استعرض مدير عام التخطيط 
بالهيئة علي الربوعي النظام الأساسي 
تسهيل  في  وأهميته  الشبكة  لمشروع 
حيث  للهيئة  اليومية  المعاملات  حركة 
تم ربطها بشبكه عرض الكترونية في 
مدخل الهيئة يتم خلالها عرض المعاملات 
اليومية وما تم انجازه منها مع تحديد اسم 
المستفيد ونوع المعاملة وجهة الاختصاص 

التي تنظر فيها.
  وأشار إلى أن الهيئة تسعى لتعميم هذه 
التجربة على أجهزة الدولة المختلفة بعد 
أن يتم استكمال بالشكل النهائي وتدشينه 
خلال الفترة القليلة القادمة وذلك لاهميته 
في انجاز الخطوات والإج��راءات الإدارية 

والمعلوماتية أولا باول.
المياة  برامج  مسئول  اللقاء  حضر   
بالمنظمة المهندس سامي أبو بكر ومدير 
عام الإعلام والعلاقات بالهيئة عبد اللطيف 

صلاح.

مناقشة المراجعة النصفية..
وكذل��ك التوصيات الخاص��ة بالتحديث 
كما قدمت الدكتورة عائش��ة فؤاد رئيسة 
قط��اع التعلي��م في البن��ك الدول��ي عدداً 
من التوصي��ات الخاصة بتطوي��ر التعليم 
الأساس��ي وضرورة تكاتف الجميع واتخاذ 
الق��رارات الصائب��ة والس��ليمة والعم��ل 
كفري��ق واح��د يس��هم ف��ي التخطي��ط 
والمتابعة وتطوير نظام العمل والتنسيق 
مع مشروع تطوير التعليم الأساسي طالما 
أنه ت��م بن��اء ق��درات كادر وزارة التربية 

والتعليم.
وبعد الاستماع إلى المداخلات المقدمة 
من المانحين والنقاشات من قبل الوكلاء 
بالتقري��ر  المتعلق��ة  العم��وم  وم��دراء 
والتوصي��ات المقدم��ة خ��لال الاجتم��اع 
وعلى مستوى اس��تمرار المشروع بنفس 
الوتيرة والدافعية والتوجه ليصبح بكافة 
أنش��طته في نهاية روتيني��ة يومية ومن 
خلال بن��اء القدرات المس��تدامة والقادرة 
على تقديم خدمة تربوية مستدامة أيضاً 
ومن خلال تدريب القيادات على إدارة نظام 
حدي��ث يعتمد على المرونة والانس��يابية 
والتخطي��ط والتنفي��ذ والتقييم وحس��ن 
استخدام الخبرات السابقة في إيجاد آلية 
عمل قادرة على تحديد العمليات والتدريب 
في مختلف المجالات التربوية والتي سيتم 
تحليلها ورصدها وعرضها بشكلها النهائي 

في الاجتماع القادم. 

كلفتها أكثر من..
بتكلفة بلغت )مائتي��ن وثلاثين مليوناً 
وس��بعمائة وثلاثة وتس��عين أل��ف ريال( 

نائب الرئيس يؤكد..
 وأكد أن التعاون بين البلدين الشقيقين 
سيمضي على أفضل حال وقال أن فخامة 
الرئي��س عل��ي عب��د الله صال��ح رئي��س 
الجمهورية خلال اس��تقباله له مؤخرا في 
عدن قد وجه بدعم الاس��تثمار المشترك 
والتعاون الكامل بين رجالات الأعمال في 

اليمن وموريتانيا.
 واك��د أنه س��يبذل قص��ارى جهده في 
س��بيل تعزي��ز العلاق��ات الأخوي��ة عل��ى 
مختلف  المس��تويات وبما يخدم الشعبين 

في البلدين الشقيقين.

)البيان( الإماراتية: المبادرة..
مؤكدا بأن المبادرة جاءت لتوحيد الصف 
الفلس��طيني ، لان الخ��لاف الفلس��طيني 
لا يس��تفيد من��ه س��وى اع��داء الش��عب 

الفلسطيني ويض بقضيته العادلة.
من جانبه��ا أعرب��ت صحيف��ة ) البيان( 
الإماراتية عن تفاؤلها بالردود الفلسطينية 
من غ��زة ورام الله على مب��ادرة الرئيس 
علي عبدالله صالح..ورأت إنها تحمل بوادر 
واعدة وإشارات على استعدادات للانفتاح 
المتبادل باتجاه كسر الجليد بين » فتح » و 
»حماس »..كما حملت تعبيرات عن الرغبة 
في العمل على ردم الهوة بينهما من أجل 
الع��ودة بالوضع الفلس��طيني إلى حضن 

وحدته الوطنية.
وقال��ت م��ن افتتاحيته��ا إنها لغ��ة غاب 
تداولها عن قاموس الفصيلين منذ الربيع 
الماضي..غي��اب كان��ت كلفت��ه عالي��ة إن 
كان عل��ى صعيد غزة وحصاره��ا الخانق 
أو على صعي��د مفاوض��ات » انابوليس » 
وخس��ائر فلس��طينية صافية تحولت إلى 
أرباح إس��رائيلية خالصة..معتبرة ترحيب 
الفريقي��ن بالمب��ادرة اليمنية يش��ير في 
ظاه��ره عل��ى الأق��ل ب��أن هناك ب��وادر 

استدراك على الضفتين.
وأوضح��ت إن الرئي��س عل��ي عب��دالله 
صالح طرح خطة من س��بع نقاط أبرزها 
الع��ودة بالأوضاع إلى م��ا كانت عليه قبل 
يوني��و الماضي..وإج��راء انتخابات مبكرة 
ثم تشكيل حكومة وحدة وطنية..معتبرة 
المب��ادرة وصف��ة ل��رأب الص��دع ولإعادة 
الساحة الفلسطينية إلى الطريق السوي 

وبالتالي وقف النزيف المدمر.
وأكدت إن أهمي��ة المبادرة التي طرحها 
الرئي��س صال��ح إث��ر اجتماع��ه بنظي��ره 
الفلسطيني..هي أن الردود من الطرفين 
جاءت بص��ورة أو بأخ��رى على ق��در غير 
مس��بوق من القب��ول والملف��ت فيها أنها 
ج��اءت خالي��ة م��ن الش��روط والش��روط 
المضادة خلافا للعادة وهذا بحد ذاته تطور 
يشير إلى أن هناك حالة من المراجعة ربما 

تكون قد حصلت.
ونوه��ت ب��أن الرئيس محم��ود عباس 
أبدى تجاوبه الكامل مع المبادرة ومصادر 
» حم��اس » س��ارعت ه��ي الأخ��رى إل��ى 
الترحيب بأي مب��ادرة تضمن عودة الحوار 
الفلس��طيني..ولم تعت��رض عل��ى فكرة 
الانتخابات المبك��رة وأكدت قبولها بوضع 
جمي��ع الأم��ور على طاول��ة الح��وار..إذن 
أول خط��وة تحقق��ت ف��ي التزح��زح عن 
الاشتراطات المسبقة للذهاب إلى طاولة 
الحوار وهي عق��دة طالما كانت عائقا في 
هذا الطري��ق الذي أدى إقفاله إلى تعميق 

الانقسام .
ورأت إن الباق��ي لا يحتم��ل التأجي��ل أو 
الغرق في التفاصيل والش��كليات والوقت 
ف��ي هذه اللحظ��ة ليس صديق��ا حيث إن 
اسرائيل تقرع طبول الحرب في كل اتجاه 
والحديث ع��ن اجتي��اح القط��اع أو القيام 
بعملية عس��كرية واس��عة وعميقة صار 
وجب��ة يومية في تصريحات المس��ؤولين 
المدنيين والعس��كريين الإس��رائيليين لا 
بل صار حديث الشارع الإسرائيلي .وأكدت 
في ختام افتتاحيتها أن المبادرة المطروحة 
توفر الس��بيل لرأب الصدع الفلس��طيني 
والترحيب به��ا بهذه الطريق��ة من جانب 

الإسرائيليين الذين يتعرضون للصواريخ 
الفلسطينية.

فقد لاحظ هولمز وجود »هناك انفصال 
ت��ام فيم��ا يب��دو بي��ن الواقعي��ن والآمال 
والأه��داف الخاص��ة باس��تئناف محادثات 

السلام«. 
وأض��اف »ما لم يت��م رأب ه��ذا الصدع 
بس��رعة وتب��دأ المؤش��رات الإنس��انية 
بالارتف��اع وتخل��ق ش��عورا بالأم��ل ف��ي 
المس��تقبل ف��إن ف��رص نج��اح محادثات 
الس��لام ربما تكون قد تقوضت على نحو 

قاتل«.
أم��ا س��ري فق��ال لمجل��س الأم��ن أن 
الإس��رائيليين والفلس��طينيين العاديين 
»لا يوجد لديه��م أمل يذكر ب��أن العملية 
السياس��ية ستس��فر عن نتائ��ج وهو أمر 
مفهوم« وهناك »شعور متزايد بالتململ« 
بشأن المنطقة.، وأضاف سري في تقريره 
الأول من��ذ تعيينه في نوفمب��ر »لا يمكن 
الإبق��اء على عملية أنابولي��س إلا بإجراء 

تغييرات حقيقية على الأرض«.

بحث آلية دعم..
من جانبه أكد المدير التنفيذي للبرنامج 
الإنمائي للأمم المتحدة استعداد البرنامج 
للتعاون مع الوزارة لتنفيذ المرحلة الثانية 
من مشروع إستراتيجية نظام اللامركزية 
لتوس��يع نش��اطها وخططه��ا التنموية.. 
مش��يرا إلى أهمية دراسة المشروع وآلية 
تنفيذه والاس��تفادة من المراحل السابقة 
لتلافي الأخطاء وكذا الصعوبات التي تعيق 

عملية سيرها .
ونوه بأهمية العمل مع القيادات الإدارية 
بال��وزارة والمحافظ��ات وليس م��ع أفراد 
لتحقيق الأهداف المرجوة من المش��روع 
وض��رورة المتابع��ة المس��تمرة والتقييم 
العملي لما يتم تنفيذه وانجازه من أنشطة 

وبرامج .
حضرا للقاء نائ��ب وزيرا لإدارة المحلية 
جعفر خالد ومن جانب الأمم المتحدة نائب 
رئيس الخبراء السنتون العمليات مشروع 
دعم اللامركزية والتنمية المحلية جبريلا 
نوامان وضابط برامج للأمم المتحدة خالد 

عبدالمجيد محمد.

شركة نمساوية تخطط..
تصدير يمتد بطول مائة وعشرين كيلو 
متراً.  وقال السيد كولنس ان اتجاهات هذه 
الخطة بنيت على مؤشرات قوية عن جدوى 
الاستثمار النفطي في هذا القطاع الذي 
ينتج حاليا ستةآلاف ومائتي برميل يوميا 

من سبعة أبار نفطية.
 وأشار الى ان الشركة شرعت في تنفيذ 
سياسة وزارة النفط والمعادن فيما يتعلق 
بيمننة الوظائف. وتوقع أن تصل نسبة 
اليمننة خلال العامين القادمين إلى أكثر 

من تسعين بالمئة .
    وأكد التزام الشركة بتعهداتها الثابتة 
الأساسية  الخدمات  بنية  تطوير  تجاه 

المقدمة للمواطنين بمديرية عرماء .
 ولفت إلى ان الشركة بصدد الشروع 
في استثمار قطاعات نفطية أخرى في 

محافظتي شبوة والمهرة .
 وقد أشاد المحافظ الروشان بالنجاحات 
التي حققتها الشركة.. مؤكدا  النفطية 
دعم قيادة المحافظة ورعايتها المستمرة 
العملية  أنشطتها  لمجمل  والمباشرة 

والاستثمارية بالمحافظة  .

اليونسيف ترفع دعم..
توفير  على  العمل  وض���رورة  للناس 
المزيد من الدعم للمياه والتي تمثل ما 
يقارب 75 في المائة من المساحة الجوفية 

للمدن.
وأشار إلى ما حققته الهيئة من انجازات 
خلال العام الماضي وذلك نتيجة للتفاعل 
الايجابي من المنظمة مع الهيئة في دعم 
مشاريعها وخططها الهادفة إلى تطوير 

ومش��اريع المبادرات الذاتية البالغة )84( 
مش��روعاً بتكلف��ة بلغت)مائتي��ن وأربعة 
وس��تين مليوناً ومائة وأربعة عش��ر ألف 
ري��ال (، إلى جانب بقية المش��اريع لجاري 
اس��تكمال دراس��تها والجاه��زة لإع��لان 
مناقصته��ا والمرحل��ة من اعوام س��ابقة 
في عدد من المجالات الصحية والتربوية 

والمياه وغيرها .   
وف��ي الاجتم��اع ش��دد الأخ المحاف��ظ 
على ضرورة التس��ريع في تنفيذ مشاريع 
البرنام��ج الاس��تثماري للع��ام الج��اري 
والتركي��ز على أولوي��ات المرحلة المقبلة 
من خلال استكمال مشاريع البنى التحتية 
والخدمي��ة للوحدات الاداري��ة وبما يكفل 
عدالة التوزيع وتلبي��ة الاحتياجات ، داعيا 
أعضاء الهيئة الادارية و الوحدة الهندسية 
إلى أهمية اختي��ار المقاولين من أصحاب 
الكفاءات والق��درات من النواح��ي الفنية 
والمهنية والتأكد من استكمالهم لوثائقهم 

الفنية والمهنية  .
  

وزير الدفاع خال..
إلى الدارسين الملتحقين في الاكاديمية 
وتهاني��ه له��م بقبولهم  للالتح��اق بركب 
التأهي��ل والاع��داد العلم��ي والأكاديم��ي 
العال��ي ال��ذي تمثل��ه  مختل��ف كلي��ات 
الاكاديمي��ة العس��كرية التخصصية منها 

والاستراتيجية.
واكد ان الدراسة في هذا الصرح العلمي 
الفك��ري الرفي��ع تكتس��ب اهمي��ة بالغة ، 
كونها تس��هم في تعزيز البناء العسكري 
المنهج��ي الهادف صن��ع قادة المس��تقبل 
وخبراء الاس��تراتيجية الدفاعية ، موضحا 
ان التواجد بهذا الصرح العلمي العالي الذي 
يشكل مفخرة لليمن وانجازاً متقدماً ورائداً 
على  مستوى الوطن والمنطقة ، انما هو 
تجسيد لنوعية الاهتمام المتزايد للارتقاء 
والرفع من مستوى الكفاءات والمهارات لدى 
القيادات المس��تقبلية في  ش��تى ميادين 

التخصص العسكري والدفاعي والأمني.
واش��ار وزير الدفاع  ال��ى الآمال الكبيرة 
المنشودة من هذه الكوكبة من الدارسين 
وممن س��بقهم وممن س��يلتحق بهم الى 
ه��ذا الصرح الأكاديم��ي  العال��ي ، مؤكدا 
أن المرحل��ة تتطلب حس��ن الاعداد للكادر 
الواعي والمؤهل لتحمل مسؤوليات القيادة 
، مبينا أن اختيار هذه النخبة من الدارسين 
الذي��ن تحتف��ل  الأكاديمية باس��تقبالهم 
من مختل��ف صنوف وتش��كيلات الوحدات 
العسكرية قد جاء مبنيا على أسس ومعايير 
وش��روط وضع��ت بدق��ة وعب��ر اختبارات 
وفحص وتدقيق تمت بإشراف مباشر من 
لجنة القبول العليا  المنبثقة من المجلس 

الاعلى للكلية.
وكان مدي��ر الاكاديمي��ة الل��واء الرك��ن 
عبدرب��ه احمد القش��يبي قد الق��ى  كلمة 
رحب فيه��ا بوزي��ر الدفاع ورئي��س هيئة 
الاركان العام��ة والضي��وف  ومنتس��بي 
الدورتي��ن الثالث��ة ح��رب علي��ا والثاني��ة 
دف��اع وطني مس��تعرضاً  أه��م الخطوط 
العامة لمنه��اج الاكاديمية والمراحل التي 
قطعتها حتى وصلت الى المستوى العلمي 
المرم��وق الذي باتت تحتل��ه في منظومة 
الأكاديمي��ات العربي��ة المتخصص��ة ف��ي 
تأهيل الكفاءات القيادية العسكرية وعلى 

أعلى  المستويات.
واش��ار ال��ى ان كل ذل��ك ق��د تحق��ق 
بفضل الرعاي��ة والاهتمام الت��ي  يوليها 
فخام��ة الرئي��س عل��ي عب��دالله صال��ح 
رئيس الجمهوري��ة القائد الاعلى  للقوات 
المسلحة بهذا الصرح العلمي والاكاديمي 
الوطني الش��امخ. فيما استعرض رئيس 
ش��عبة التخطي��ط بالاكاديمي��ة العمي��د 
الركن محمد س��الم اجراءات القبول التي 
تم��ت للمتقدمي��ن بترش��يحات الالتح��اق 
به��ذه ال��دورات ، مع��ددا الخط��وات التي 
رافقت عملية الفحص والدراسة لطلبات 
الترشيح وصولا  الى النتائج الأخيرة التي 
تم فيها اعتماد كش��وفات الملتحقين في 

الكليتين.


